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POLÍTICA 
Ramón Soto, Ricardo Alegre, Eric Salas, Aideé Guerra, Alejandro Straffon, Consuelo 
Badillo, Antonio Castillo, Alberto de Icaza, Gustavo Botello y Enrique Tirado, son 
algunos de los que se registraron para buscar ser candidatos a diputados federales en el 
PAN. Ahora corresponde al Comité Ejecutivo Nacional la designación. (EL) 
 
Respecto al registro de los aspirantes a ser candidato a una diputación federal, el dirigente 
estatal del PAN, Edmundo Guajardo Treviño dijo que todos son buenos, todos son capaces 
y todos son panistas. (EL) 
 
Actualmente ninguno de los panistas niega la capacidad de las mujeres en la política, señaló 
Arturo Maximiliano García Pérez, quien dijo que ningún candidato puede ser descartado o 
considerado con ventaja. (EL) 
 
Señala Guadalupe Murguía Gutiérrez que no hay mejor encuesta que la del día de la 
elección. Esto, frente a la encuesta publicada por Diario de Querétaro y en la que se le da 
una ventaja en la búsqueda de la candidatura a la presidencia municipal. (EL) 
 
El diputado Francisco Domínguez Servién dijo que la encuesta del diario es hecha por la 
gente de Guadalupe Murguía y filtrada en la prensa. Afirma que con una encuesta de 
ARCOP se le favorece a él en buena opinión de los ciudadanos. (EL)  
 
Cabeza. Rafael Rodríguez Tolentino señala que ve la vida como un juego estratégico y 
divertido. Fue presidente de COPARMEX en Querétaro y de la federación centro bajío, ha 
fundado asociaciones de colonos en parque s industriales, socio del club de industriales, de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción y por supuesto empresario. Fue 
fundador también del Club rotario de Jurica. Asistió ayer al informe de Manuel González Valle 
y le pareció interesante y bien presentado. Dio cuenta clara de que se ha cumplido en gran 
parte con sus compromisos. No se distrajo en echar un rollo político y simplemente dijo 
“vamos por más” lo que interpreta como que va por más a la gubernatura. Es un mensaje 
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inteligente. Todos somos políticos y debemos buscar trabajar para tener todos, un mejor 
entorno. Sin embargo, ser político no significa ser partidista. Por su parte, en el 2000 cuando 
perdió el PRI, vio que era necesario entrar a lo que ahora sería la oposición. Considera que 
en el PRI se tiene una ideología de centro en el que hay equilibrios y cabe todo mundo. 
Considera que el PAN es excluyente en el poder, gobierna para unas élites y busca apoyos 
sólo para sostenerse.  En 1997 Querétaro era un bastión priísta imposible de perder; había 
un buen gobierno encabezado por Enrique Burgos, pero oh sorpresa, gana el PAN. Fue sano 
que hubiera equilibrio y hubiera un margen de comparación. El último gobierno del PRI en 
Querétaro recuperó un rezago enrome que había de infraestructura y satisfizo las 
necesidades el crecimiento; pero de ahí a la fecha el crecimiento nos ha rebasado. Para que 
perdiera el PRI en el 97 influyeron aspectos nacionales e internacionales incluso; había 
exigencias de ser democráticos en México y eso se debe reconocer sobre todo a Ernesto 
Zedillo y al PRI. Hoy se habla de que Querétaro es un bastión del PAN y no se da 
oportunidad al PRI. Un político debe apegarse a los valores con los que se promueve, ser 
congruente, son reglas básicas de convivencia y conducta que el individuo debe buscar en 
su vida diaria. Es casado, tiene tres hijos, que son sus socios en la empresa, tiene 55 años. 
Reconoce que se le ha nombrado como candidato a la presidencia municipal de Querétaro, 
pero no ha hecho nada público al respecto. Agradece las atenciones y que se le considere, 
pero mientras tanto, da su lugar a los militantes del PRI, trabaja desde abajo y con respeto a 
la estructura, hablando con ellos, para que no sea por los medios que se enteren. Esta de 
acuerdo en que los tiempos se hayan acortado, para evitar la sobresaturación. Los más 
grave es la simulación y hacer campañas simuladas por lo que en su momento, dentro de un 
mes, estará anunciando lo necesario. (EL) 
 
Cabeza. Con 52 mil militantes inscritos en Querétaro, Convergencia buscará ser la primera 
fuerza política en seis municipios, incluida la capital queretana, sostuvo el presidente del 
Comité Directivo Estatal en Querétaro, José Luis Aguilera Ortiz. (EL) 
 
Cabeza. En su visita a la capital queretana, el secretario del comité ejecutivo del partido 
Convergencia, Luis Arturo Cornejo, aseguró que en Querétaro, Convergencia se convertirá 
en la tercera fuerza política fácilmente. (EL) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En Querétaro aumentó en un 40% la cartera vencida, reconoció el presidente del Centro 
Bancario Enrique Arce. Advirtió que la banca será más cuidadosa y responsable en el 
otorgamiento de créditos. (MR) 
 
Debido a la crisis económica, los industriales deben ser cautelosos y precavidos para tomar 
las precauciones necesarias en el momento de invertir, aseveró la presidenta del club de 
Industriales Consuelo Ruiz Rubio. Aseguró que se debe buscar la productividad de 
excelente, ahorrar y cuidar los recursos para evitar los despidos de personal. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de Turismo en el Estado, señaló que ante la crisis económica no se 
espera un crecimiento en el número de visitantes ni en la derrama económica, sino que se 
mantendrán los mismos niveles del 2008. (MR) 
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EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Gracias a que se amplio el periodo para otorgar becas, en el presente año 54 mil estudiantes 
se verán beneficiados con este esquema, señaló la jefa de becas de la Secretaría de 
Educación Pública Maravilla Velásquez. (MR) 
 
SOCIEDAD 
Cabeza. El año pasado se concretaron 31 procesos de adopción, informó el procurador de 
defensa del menor y la familia del DIF estatal, Manuel Hernández Rodríguez, además que 
detalló que un proceso puede tardar hasta 9 meses para concretarse. (EL) 
 
Cabeza. La diputada Sonia Rocha Acosta impulsará una serie de iniciativas para agilizar los 
procesos de adopción en el Estado, debido a que, asegura, estos son demasiado lentos. (EL) 
 
Los vestigios encontrados en el Parque Nacional Cimatario son de origen virreinal, reportó el 
director del INAH Diego Prieto Hernández. Dijo que actualmente se están buscando más 
datos históricos que se puedan relacionar con  este hallazgo. (MR) 
 
Cabeza. Continúa la remodelación del circuito de salas permanentes, principalmente la del 
Museo Regional, que está enfocada a la secuencia histórica de Querétaro. La inversión fue 
de 6 mdp. (MR) 
 
Cabeza. Durante este año la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas, 
realizará 15 obras de electrificación en los municipios de Amealco, Tolimán, Cadereyta y 
Ezequiel Montes, con la finalidad de combatir el rezago que enfrentan estas comunidades. 
(MR) 
 
Cabeza. En los últimos 10 años el fenómeno del suicidio ha reportado un crecimiento en los 
sectores juvenil e infantil, se dio a conocer durante la presentación del libro “Suicidio: Manual 
para la familia. Glosario de términos suicidiológicos”, escrito por el psicólogo Juan Carlos 
García Ramos. (MR) 
 
Cabeza. Más que un pendiente para la segunda administración (sic), el tema del transporte 
público debe fortalecerse y tener una mejora continua; sin embargo por el momento no hay 
planes de que el pasaje aumente su valor de 5 pesos, aseguró el secretario de gobierno, 
Alfredo Botello Montes. (EL) 
 
MUNICIPIOS 
Cabeza. La administración municipal de Querétaro ha cumplido todos los compromisos que 
adquirió, se destacó en el segundo informe de actividades realizado en el Auditorio Josefa 
Ortiz de Domínguez. (MR) 
 
El trabajo de Manuel González Valle ha sido muy completo y  ha atacado prácticamente 
todos los puntos importantes para la población, señaló el gobernador Francisco Garrido. 
Consideró que Querétaro está bien plantado con infraestructura para los próximos 25 años. 
(EL) 
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Cabeza. Califica la administración estatal como un trabajo completo el que ha desarrollado el 
gobierno municipal, luego de asegurar que es muy importante para el desarrollo de la 
entidad, ya que eleva la calidad de vida y las oportunidades. (MR) 
 
El ex Alcalde Armando Rivera Castillejos felicitó a Manuel González Valle por su segundo 
informe e indicó que le da gusto ver lo que ha hecho en estos poco más de dos años de su 
administración. (EL) 
 
Comentario. Acudieron al informe de Manuel González Valle los tres aspirantes fuertes a la 
presidencia municipal. (EL) 
 
Cabeza. Las obras públicas realizadas por el municipio de Querétaro han contribuido a la 
generación de más de 31 mil empleos directos e indirectos en el 2008, reporta la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción. (MR) 
 
Cabeza. La CANACO destacó que las autoridades municipales han apoyado a las madres 
trabajadoras que no cuentan con seguridad social y que requieren de un lugar seguro para 
dejar a sus hijos mientras desempeñan sus labores cotidianas. (MR) 
 
Marco Antonio León Hernández dijo que estos informe llenos de expectativas y tienen la 
forma espectacular que los viejos panistas criticaban tanto al PRI. (EL) 
 
El secretario de gobierno Alfredo Botello Montes señaló simplemente que el león piensa 
que todos son de su condición, a los señalamientos de Marco Antonio León. (EL) 
 
Cabeza. No hay que especular respecto al tema de los transportistas y el costo político que 
tendrían los gobiernos panistas, sino hasta saber cuáles serían los resultados de las 
negociaciones entre los concesionarios y el gobierno estatal, dijo el Alcalde Manuel 
González Valle. (EL) 
 
Los trabajos que se realizaron en Corregidora durante este último año, lo hacen un mejor 
municipio de lo que era antes de comenzar la administración, mientras que se encuentra 
entre los municipios más eficientes para recaudar, logrando quedar en el número 24 de los 
más de 2 mil 400 municipios del país, aseguró el alcalde de aquella demarcación, Germán 
Borja García. (EL) 
 
Germán Borja García señaló que las 750 obras que se realizaron en un año, son la base 
para un municipio de Corregidora. Señaló que ni favorecerá ni obstaculizará las actividades 
de los partidos en los tiempos electorales. (EL) 
 
Cabeza. Se retira de la secretaría del ayuntamiento del municipio de Corregidora y se tomará 
una semana de reflexión para decidir su futuro político para alguna candidatura en la 
diputación local del séptimo distrito, aseguró Miguel Ángel Pérez Herrera. (EL) 
 
Cabeza. 153 mdp se han invertido en poco más de 750 obras, mientras que en seguridad se 
adquirieron 8 cámaras que ayudarán al control de la delincuencia, reportó la administración 
municipal de Corregidora. (MR) 
 



 5

Cabeza. Los conflictos como el que tienen todavía los habitantes de la Piedad, crean 
desestabilidad y tal vez desesperanza en la población, pero hasta este momento no hay un 
costo político para el PAN, dijo el Alcalde de El Marqués, Enrique Vega Cerriles. (EL) 
 
Falleció Doña Manola Carriles de Vega, madre del alcalde del El Marqués. (EL) 
 
Cabeza. En el municipio de San Juan del Río fue denunciada la existencia de un tiradero 
clandestino de animales, que se ha convertido en un foco de infección y que se afecta por lo 
menos a 10 colonias. El tiradero se localiza a solamente 500 metros del rastro municipal, a 
un costado del antiguo relleno sanitario. (MR) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. En los municipios de Landa y Jalpan, ya se  ya se combate la plaga del gusano 
descortezador, por lo que el proyecto del programa pro árbol, está invirtiendo casi 3 mdp en 
casi 300 hectáreas, aseguró el gerente estatal de la CONAFOR, Leonel Morales 
Hernández. (EL) 
 
Entrevista. Arturo Eulogio Ortiz Montes comenta que es necesario devolver a la naturaleza 
la vegetación perdida y en el caso de La Joya la Barreta se han incorporado cerca de 5 mil 
encinos. Pensamos que Querétaro es todo plano y semidesértico, pero no es así totalmente, 
pues en esta zona hay un bosque importante. Debemos tener cuidado de que quien dañe al 
medio ambiente, repare el daño. En San Juan del Río hace tres años la PROFEPA denunció 
la contaminación del río y hoy se puede ver que está reestablecido. Se han sembrado 200 
ahuehuetes también allí. Son esperanzas a futuro, porque crecen lentamente. Se pondrán 
también árboles en los ríos en Tequisquiapan, El Pueblito y Querétaro. Señala que en 
ocasiones, para abrir un camino, construcción de escuelas y otras acciones, se establecen 
normas para resarcir cualquier daño que pudiera hacerse. Se han llegado a poner multas 
desde 300 mil pesos hasta varios millones, si no se hace de manera ordenada y con los 
permisos correspondientes, Además, se ha llegado a iniciar procesos penales. Reconoce 
que hay tala clandestina, como en el caso de Amealco donde hay hornos e carbón, pero la 
mayoría que se ve viene de estados como Campeche y Quintana Roo, Señala que no hay 
que satanizar la madera, el carbón o la leña, pues sí se autoriza su producción, pero debe 
hacerse de manera responsable. En cuanto al mercado de animales, está prohibida la venta 
de pericos y en las revisiones que se han hecho en los mercados se han encontrado estas 
especies. Se han tenido denuncias también de otras especies, que han llegado del extranjero 
importados de manera legal. Esto se da a raíz de que el perico mexicano no se puede 
vender, por la tasa de mortalidad tan importante que hay. Actualmente hay más conciencia y 
los ciudadanos presentan las denuncias necesarias. Presenta el calendario PROFEPA 2009 
con imágenes de diversos paisajes y lugares de Querétaro. Se ha logrado el rescate de 
muchos lugares y la peña de Bernal que antes lucía toda seca hoy ya se ve verde.  A la 
gente no le gusta cuando se hace cumplir la ley, pues se considera dueña del entorno, pero 
es necesario vigilar que no haya deterioro; seguramente hay gente descontenta de que se 
aplique la ley, pero es necesario pensar en la trascendencia de esto. Invita a quien tenga 
algún tipo de perico o guacamaya para que lo registre en la SEMARNAT, evidenciando que 
lo tienen desde hace 5 años. Se aseguró en hoteles de Bernal y Tequisquiapan unos 
animales, pero se constató que se les da un buen trato y los tienen desde hace más de 5 
años, por lo que se devolvieron. Cuando no se acredita la legal procedencia, puede darse en 
custodia incluso por muchos años, pero no es propiedad de la gente, sino de la nación. No es 
caro registrar un animal, lo más caro es mantenerlo en condiciones adecuadas. En cuanto al 
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árbol de Corregidora y Universidad, señala que es triste el sufrimiento que tiene esta especie; 
durante años se le agredió, no se le cuidó, la sociedad lo olvido, pero es un emblema de la 
tristeza que da cuando una especie de estas muere. En Ezequiel Montes derribaron 40 
árboles de este tipo sin  razón alguna, por lo que ahora tendrá que sembrar ahora cientos de 
miles. Las oficinas de la PROFEPA están en Constituyentes frente a Plaza de las Américas 
(donde antes estaba la Secretario de Desarrollo Agropecuario) y reciben denuncias todos los 
días a cualquier hora, en el teléfono 213 4212. (EL) 
 
Cabeza. Necesario que la ciudadanía conozca que acciones se deben tomar para disminuir 
el impacto que se genera con el cambio climático, ya que este 2009 será el más caluroso que 
enfrentaremos en el planeta, confirmó la coordinación del sistema de áreas protegidas. (MR) 
 
Será hasta el próximo mes de marzo cuando la Secretaría de Salud en el estado concluya el 
programa invernal, informó el secretario Rafael Ascencio. No descarta que con los cambios 
bruscos de temperatura que se están reportando se incrementen los casos de infecciones 
respiratorias agudas. (MR) 
 
Cabeza. El COESPO advirtió que el hacer ejercicio, tener una alimentación sana y mantener 
un peso saludable, así como disminuir el consumo del alcohol y de cigarro, también reducen 
el riesgo de que se genere cáncer de seno, de colon o de páncreas. (MR) 
 
Cabeza. El reflujo es una enfermedad que se presenta en algunos niños durante los primeros 
6 meses de vida y puede causar la muerte, manifestó la pediatra del IMSS Guadalupe Masa 
Rendón. (MR) 
 
Cabeza. La obesidad, el tabaquismo, la mala nutrición y el ser madre a temprana o avanzada 
edad son factores que propician embarazos de riesgo, reporta la dirección del Hospital 
regional número 1 del IMSS. (MR) 
 
LABORAL 
Entrevista. Mary N comenta que en el aviso clasificado hay gente que se aprovecha de la 
necesidad de la gente para conseguir un empleo y atrapan incautos a quienes defraudan al 
exigir que paguen una credencial y 2 mil pesos en productos. Señala que acudió, le 
entrevistaron, le hicieron un examen, le pidieron 80 pesos para una capacitación y le dijeron 
que tenía que vender 5 fragancias en 2 mil pesos y con ello le entregaban un contrato. Le 
dieron una capacitación de motivación y en teoría su trabajo sería en el área de empaque. En 
el periódico tienen 14 anuncios y todos son al teléfono 212 9841. Alerta a la gente que no 
vaya a caer en esta trampa, pues solamente sacan el dinero y no dan trabajo; es un fraude. 
(EL)  
 
Cabeza. Mientras que el 3% de los profesionales de la entidad se encuentran desempleados, 
la tasa de ocupación de esta gente en el sector informal llega a 21.6%, por lo que los 
diputados pretenden que a través de la ley de profesiones del estado se regulen algunos 
mecanismos que apoyen al sector. (MR) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Este fin de semana la Comisión Estatal de los Derechos Humanos dio a conocer las 
recomendaciones 179 y 180, dirigidas a la presidencia municipal de El Marqués y a la 
Secretaría de Salud. En el primer caso debido a que la policía violentó los derechos humanos 
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de legalidad y seguridad jurídica en agravio de dos menores de edad. En el segundo de los 
casos por la muerte de un menor de edad en el Hospital de especialidades del niño y la 
mujer. (MR) 
 
Cabeza. Durante el año 2008 en el municipio de Querétaro se detuvo a poco más de 50 mil 
personas que infringieron la ley, recibiendo 78 quejas ante la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos, lo que representa 0.15% de las detenciones realizadas. (MR) 
 
Cabeza. Alrededor de 40 denuncias, principalmente por desvío de recursos, fueron las 
recibidas en la Procuraduría General de Justicia del Estado en el pasado proceso electoral, 
informó su titular Juan Martín Granados Torres. (EL) 
 
La PGR reportó que en un operativo de revisión en la Central de Autobuses de Querétaro, 
encontraron 2 hieleras en el departamento de paquetería de la línea Ómnibus de México, que 
traía 30 paquetes de marihuana, con un total de 17 kilos 200 gramos. No se sabe quienes 
son los responsables. (MR) 
 
La ropa decomisada del trailer que fue asegurado el pasado lunes, tiene un costo en el 
mercado de cerca de 300 mil pesos, reportó la delegada de la PGR Norma Patricia Valdés. 
(MR) 
 
 


